

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. 0-05
 " atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oes-
 te de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, viernes 24 de Octubre de 1902

Número 620

VENDO la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar.

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones, aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones entenderse en la "Pulpería del Limón" con **Pío Acuña.**

VENDO una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio

JESUS PRADA

Se compromete á componer toda clase de instrumentos de cuerda.

Hace bastones de diferentes precios y maderas.

Da clases de guitarra á domicilio

Todo á satisfacción del cliente.

San José.—Avenida 12, Este, cerca de la Dolorosa

LAVANDERIA DE SOMBREROS

—DE—

Juan Zúñiga S.

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

—O OBSERVACIONES O—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—AGENTES—

—DE—

EL DIA

—O—

Agente general,

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES

- | | |
|-----------------------------|---------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | } Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | } F. F. de Altamira |
| Limón. | |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraiso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| Sn. Pedro Moján. | Carlos A. Zeledón |
| Escazú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Victor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | ----- |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIAS

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visita r m

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del

UNICA

ESTILO

pais. Compito en ca-

lidad y precio con los

COSTA RICA

muebles extranjeros que

MODELOS EXTRANJEROS

se importan.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladaré mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. Ricardo Kriebel Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón. San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

A mis clientes

Les suplico se sirvan pasar á mi taller de platería á hacer el reclamo correspondiente á los objetos que tenían en mi poder y que me fueron robados.

Rafael París E.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 24 de Octubre de 1902

LIMON

Tengo para mí que Limón llegará á ser una de las poblaciones más grandes de la República y tal vez la más importante. Hoy mismo la disputa de intereses tan cuantiosos como la lucha entre los ferrocarriles de Costa Rica y del Norte, así como el creciente movimiento de exportación é importación, lo hacen el lugar á que la atención pública tanto del Gobierno como de los particulares debe estar más dedicada. De la acertada solución de esos problemas depende con mucho el progreso de nuestro país.

Un evento que talvez no ha llamado la atención tanto pero que es tan notable como ninguno, es la reciente exportación de bananos á Europa, ese feliz ensayo abre un mercado enorme á la fruta costarricense y solidifica el negocio por muchos años.

La última solicitud del Northern Railroad, para continuar su línea de Matina á Siquirres nos indica, claramente, la intención de hacer el Ferrocarril del Norte, que hará de Limón el puerto atlántico de Nicaragua y contribuirá de una manera efectiva á un desarrollo industrial sorprendente de esos riquísimos veneros de riqueza que llevan los nombres de llanuras de Santa Clara, San Carlos y Sarapiquí.

Hemos caído en manos de los yanques y nuestro país será grande con ó sin canal; la United Fruit, ese trust de 80 millones, sacará más bananos de Costa Rica que arenas tiene el mar, y los distribuirá por todo el mundo, pues es nuestra fruta la que paga mejor. Un buque que puede tomar 10,000 racimos en Jamaica, no lleva sino 20,000 de Costa Rica.

Con todo ese gran porvenir enfrente demos un ligero paseo para revisar cómo se preparan los costarricenses y su gobier-

no para aprovechar esas circunstancias y proveer sus disposiciones para manejarlas como soberanos de la nación.— El Poder Ejecutivo actual ha tratado de escoger gente de primera clase del interior para ciertas oficinas y vemos ahora ocupados los asientos de la Aduana por jóvenes vigorosos, educados y amables; el servicio ha mejorado indudablemente. En otros puestos tenemos competentes personas.

Creo que hace falta como Jefe de Sanidad, un médico enérgico y que esté con poder bastante para corregir un sinnúmero de abusos que nos ocasionan golpes muy desagradables.

Hay muchos puntos que requieren inmediata y activa atención. Dejar todo eso á un Médico del Pueblo, es ilusión; á veces con sólo la visita de vapores se lleva el día.

Opino que el Gobierno debe imitar *inmediatamente* á las compañías del Ferrocarril y U. F. C.º en proveer un hospital *especial* para sus empleados, pues de lo contrario se quedará cualquier día con la casa vacía y tendrá que llamar á personas poco conocidas para puestos en que está cifrada la riqueza pública.

M. TERIO.

Limón, Otbre. 22—1902.

Suceso curioso

—EN—

Buenos Aires

UN SUICIDA PRECAVIDO

El periódico «La Unión», que se publica en la República Argentina, trae en uno de sus últimos números estos datos:

“Antes de ayer de mañana se presentó en la cochería de Mirás, de la Capital Federal, un caballero correctamente vestido y aparentemente muy tranquilo, y dirigiéndose al empleado que estaba allí le dijo:

—Vengo, señor, á arreglar un servicio fúnebre para el entierro de un pariente que acaba de fallecer.

—¿Qué categoría de entierro? preguntó el empleado.

—Hombre: muy modesto. Se trata de una persona que no tuvo en vida pretensiones, que anhelaba ser enterrado sin pompa.

—Como usted sabe hay de varias categorías.....

—Muy bien. Voy á arreglarlo todo, hasta el cajón que debe usted enviar á la casa mortuoria.

—No será posible ahora mismo, porque necesitamos la medida.....

—Tampoco es esa la dificultad. Eramos de un alto con el muerto. Me toma usted la medida y puede usted tener la seguridad de que todo andará bien.

—Pase usted al departamento funerario.

El visitante afable, casi sonriente, recorrió el departamento, eligió el servicio y se detuvo ante el cajón que el empleado le señalaba como más apropiado para el extinto.

—Muy bueno efectivamente.

—¿Quiere usted que veamos si es la medida?

—Sí señor.

Se sometió á la operación con completa tranquilidad.

—Es éste el que conviene?

—Magnífico. Parece bastante cómodo.

Y pasaba sonriente la mano por el acolchanado.

Ahora vamos á redactar los avisos.

—Lo haremos luego.

—No señor, quiero dejar concluidos todos los detalles. Me interesa sobremanera que no se presente más tarde ni una sola dificultad. Lo hago á usted responsable de un olvido cualquiera.

—¿Cómo se llama el extinto?

—Horacio S. Colombo.

—Colombo, dice el empleado, como si recordara á algún amigo.

—¿Conocía usted al muerto?

—No señor.

—Tal vez sí. Era ecónomo del Colegio Militar.

—Puede ser, no recuerdo. ¿De qué ha fallecido?

—A decir verdad no sé: los médicos son tan bárbaros.....

—Hay que conseguir el certificado del facultativo.

—Vea: eso no podrá hacerse hasta esta tarde. Es el último detalle: no tiene importancia.

—¿Dónde vivía el señor Colombo?

—Cabrera, 453.

—Cómo debo redactar la invitación?

—Ponga usted: “su familia y amigos invitan á sus relaciones”. No irá nadie, seguramente: Colombo era pobre y el cementerio de Oeste queda tan lejos.

—¿Cuándo va á tener lugar el entierro?

—¿Qué horas son? Vea, mañana: ponga á las 3 de la tarde: es buena hora.

Así que el empleado terminó de escribir, el visitante se restregó las manos:

—¡Lindo día!

—¡Muy hermoso!

Y pagó enseguida el importe de la cuenta que se le presentó.

—¿Está todo arreglado, no?

—Adiós, mi amigo.

Y se marchó. Los empleados que estaban en la puerta de la cochería lo vieron dirigirse á la Plaza de Mayo.

Era aquel ciudadano el propio don Horacio S. Colombo, ecónomo del Colegio Militar, quien, con la resolución hecha de quitarse la vida, resolvió dejar todo listo antes de morir, ¡hasta su entierro!

Colombo tomó el coche número 950 y se dirigió en él hasta su domicilio en la calle Cabrera, llegando en el momento en que los empleados de Mirás bajaban los enseres fúnebres. Aquél, al detenerse el coche, se descerrajó un tiro.

Acudieron los mencionados empleados de la casa Mirás y los agentes de policía de facción en las inmediaciones del suceso.

En el interior del coche se encontró tendido y con un revólver en la mano el cuerpo tibio todavía del Sr. Colombo, que se había descerrajado un tiro en la sien derecha.

Inmediatamente fue tras-

portado al hospital de niños donde dejó de existir.

El extinto había enviado telegramas á sus parientes que se hallan fuera de la capital, comunicándoles su determinación.

Colombo era un joven que representaba alrededor de 30 años.

Un empleado de la casa de Mirás recuerda que hace diez años ocurrió en la calle Venezuela un caso parecido con un señor alemán de propecta edad.

Colombo ha dejado varias cartas. En la que ha dirigido al comisario de la sección dice textualmente:

“Señor Comisario: Me quito la vida por estar cansado de ella. No se culpe á nadie de mi muerte.—Horacio S. Colombo.”

Los informes de la policía hacen creer que amores contrariados han inducido á Colombo á quitarse la vida.

CORRESPONSALES

DE GRECIA

El lunes 20 del corriente varios amigos de ésta nos dirigimos á San Pedro, hoy Cantón de Poás, con el fin de hacer un bonito paseo; aunque llegamos un poco tarde, esto no fue obstáculo para que pudiésemos admirar los muchos adelantos habidos en aquella novísima villa.

El pueblo en general se muestra muy contento con su Jefe Político don Casiano Porrás, viejo muy querido por sus aptitudes para el desempeño de tan delicadas funciones; es muy honrado y progresista. También nos dimos el gusto de saludar al muy querido don Timo, director de la Escuela de allí.

En la noche de ese día obsequiamos á los amigos Casiano y Timo con una serenata que dirigió muy acertadamente el hábil discípulo de Mozart, el macho Andrés Dodero; una vez terminada ésta fuimos obsequiados con un sabroso trago de cognac y un magnífico café. A las 2 a.m. regresamos el maertes, trayendo muy gra-

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

tos recuerdos de tan buenos amigos.

—Don Rafael Carranza, director de la escuela de varones, se muestra muy disgustado por nuestra anterior correspondencia; está temeroso de que se le quite el sueldo.

—Don José de J. Castro, persona muy honrada, fué víctima de un nuevo atropello cometido en su persona por el Jefe Político de ésta; ya el señor Castro se presentó pidiendo justicia; lo que tememos es que esta vez, como en la otra causa que al mismo Jefe se le siguió, los jueces y las leyes sean tan...

—Da lástima ver los caminos en tan pésimo estado, y ver puentes y atarjeas que ofrecen grandes peligros á los pasajeros; en la escuela de varones existen muchos huecos en la atarjea que atraviesa la calle; en la calle que conduce al campo santo hay otra en igual estado; en San Roque, junto á la casa de don Juan J. Rodríguez otra; en fin, son muchos los pasos que tenemos.

JUSTO

Octubre 24 de 1902.

HECHOS Y DICHS

Por fin, ¿cuándo se aumentará el Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad, y cuándo habrá mejor organización en el de Higiene? ¡Vamos, señores, no hay que dormir!

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

En poder del señor Gobernador está ya la lista de contribuyentes para el Parque de la Dolorosa; asciende la contribución de los vecinos á \$1,340. Pronto empezará á colectarse ese dinero.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El diputado don Daniel González Víquez se hará cargo del estudio de la carretera entre el Naranjo y la línea al Pacífico. Es una lástima que tenga que abandonar su puesto en la Comisión Permanente.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

No olvidar la conferencia que mañana á las 7½ p. m.

dará en el local de la Liga de Obreros el distinguido profesor don Carlos Gagini. Será interesante.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa No. 531

Toca ya á su fin el arreglo del Palacio de Justicia. Ahora sí que puede estar orgulloso ese edificio y hacerles la boca agua á tantos otros que tienen la cara muy sucia.

Acaba de llegar al país Miguel Brenes, uno de los toreros de la cuadrilla que lidiará en nuestras próximas fiestas cívicas.

Anoche llegó un borracho á una pulpería que queda frente al Fondo Municipal, y como la dueña del establecimiento se negó á darle algunas mercaderías al crédito, el tal hombre intentó obsequiarla con garrotazos; por fortuna evitó esto un policía que estaba en la esquina, conduciendo á chirona al exigente hijo de Baco.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Ha sido nombrada una comisión que se encargará de colectar fondos para la celebración de las fiestas cívicas de esta capital.

Llaves.—Anoche fueron encontradas por el señor Pedro Barrantes, en la Avenida Central, frente á la casa de habitación de don Juan R. Mata, unas llaves. Quien se crea con derecho á ellas, que pase á esta oficina, y pagando el valor de esta gacetilla, se le entregarán dichas llaves.

A la Compañía Lírico Dramática ha ingresado una nueva tiple, la simpática señorita Esperanza Mora. Nosotros que hemos tenido el gusto de oír su dulce voz y admirar sus aptitudes artísticas, le auguramos desde hoy un éxito feliz el día de su estreno.

¿En qué habrá quedado el nombramiento del joven don Mariano Zúñiga para Oficial Mayor del Ministerio de la Guerra?

CABLES

Día 42

Londres, 22.—Dice el correspondiente del Times en Copenhague que en muchos años no se ha presentado una cuestión política que haya despertado tanto interés, como la venta de las Antillas Danesas. Parece que la situación ha cambiado otra vez en favor del partido anti-venta; de los 65 miembros que componen el Lands-thing se sabe que 30 se oponen á la venta y que 31 la favorecen. Los cuatro restantes se cree son opositores á la medida. Uno de éstos tiene 97 años de edad y ha venido desde la Jutlandia para votar. Pero dos están enfermos, cuya ausencia se cree daría por resultado la adopción del tratado.

París, 22.—Anuncia El Figaro que esta mañana fué arrestado un individuo en momentos que trataba de escalar la pared del parque del Palacio Eliseo. Se supone que su intención era esconderse en el jardín del Palacio con la esperanza que se le presentaría una oportunidad de asesinar al Presidente Loubet. Estaba armado de un puñal y revólver. Es bien conocido anarquista que 3 veces ha estado preso. La policía guarda mucha reserva relativo al asunto.

París, 23.—Se ha publicado esta otra versión del arresto en el Palacio del Eliseo: "sucedió el incidente á las 7 a. m.; después que el individuo había negado acatar la orden del centinela de retirarse, fué asido por dos policiales secretos empleados del Palacio, pero hizo gran resistencia repartiendo puñetazos y punta piés con mucha energía al mismo tiempo que echaba vivas por la anarquía; pronto se lo llevaron al cuartel de policía donde manifestó llamarse L. Bessenot; preguntado cuáles eran sus intenciones en intentar meterse al Palacio de Eliseo dijo: q' para esperar al Presidente y matarle pues son enemigos de los tiranos. Todo indica que está loco. Hace poco que salió del hospital donde fue á dar como consecuencia de haber intentado suicidarse arrojándose en frente de un tren en la estación de San Lázaro.

Los oficiales del Palacio no están dispuestos á tomar seria nota del incidente, puesto que casi nunca pasa una semana sin que haya algún excéntrico cuya conducta merece la atención de la policía. Alega la prensa sin embargo que L. Bessenot ha estado afiliado con la propaganda anarquista durante los recientes años. Dos veces fué arrestado por com-

plicidad en los ultrajes cometidos por Henry Valliant, pero nunca fué acusado judicialmente. La policía niega que sea anarquista; dice que simplemente es una víctima del alcoholismo.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Londres, 22.—Hoy tomó posesión de la Rectoría de la Universidad de San Andrés Mr. Andrew Carnegie. Asistió á la ceremonia una distinguida concurrencia presidida por el Presidente Donalson. El discurso rectoral de Carnegie consistió en una hábil comparación del adelanto de las naciones por los senderos de ascendencia industrial; estuvo repleto de notables cifras é importantes profesías económicas.

Simbla, 22.—La autoridad militar espera que ahora se va á necesitar una brigada entera para hacer frente á la dificultad en la tierra de Somali. Los regimientos que la componían se preparan para el viaje y la campaña. La tropa que se embarcará mañana será acompañada de cuatro cañones maxim.

Roma, 22.—Se han entablado negociaciones que tienen por objeto reclamar la cooperación militar de Abisinia contra el Mad Mullah en Somali, que lo mismo que lo hizo Ras Makonel en 1900, invade y asola la comarca de Agahden Lawea; las fuerzas abisinias atacarán entonces por el sur mientras las británicas lo hacen por el norte.

Viena, 22.—En el Reichstag evitó esta tarde el Presidente, suspendiendo la sesión, una pendencia entre los miembros czechs y los pan-alemanes. Enfadados éstos por un discurso que pronunció un miembro de aquéllos pidiendo su supresión, como el presidente de la Cámara la negara, los caudillos pan-alemanes dijeron á los czechs: son ustedes una manada de pillos; al instante éstos se pusieron de pie y avanzaron al ataque, que lo impidió la acción del Presidente.

San Petersburgo, 22.—El Gobierno ruso piensa abandonar el Puerto Arturo como ar-

senal á fin de establecer otro en Puerto Dalny.

Copenhague, 22.—En el Landshing esta tarde fue repasado en segunda lectura el proyecto de ley que autoriza la ratificación del tratado por el cual Dinamarca cede á los Estados Unidos las Antillas Danesas. Hubo empate siendo la votación 32 en favor y 32 en contra.—Esto causó gran excitación.

París, 22.—El Comisario de Policía encargado de cuidar el Palacio del Eliseo pronuncia muy exagerada la noticia que publicó un diario de ésta, relativo al atentado contra la vida del Presidente Loubet. Los siguientes son los hechos: Un hombre demente trató de trepar por los portones del Eliseo. El centinela le dijo que se retirara lo que no cumplió sino que comenzó á hablar incongruentemente; al fin fue necesario hacer uso de la fuerza para que se retirara.

Una boda extravagante

En un periódico de Berlín se publicó no hace mucho y durante algunos días seguidos, este anuncio:

«Dama distinguida busca un título de Conde contra indemnización.»

La dama era una actriz que estaba divorciada.

Presentóse un verdadero conde, cuyas rentas se reducían á unos 800 francos anuales, y convino con la dama en que el día del matrimonio le entregaría ella 500 marcos (525 pesetas españolas) y se separarían inmediatamente, pariendo la actriz para Oeste.

Mientras tanto, el conde tenía que dejarse coger infraganti delito de adulterio, y el día del divorcio percibiría 5,000 marcos (6,250 pesetas).

Ya se ha hecho el contrato bajo la condición de separación de bienes, y el divorcio se verificará en Hanover, porque el conde es muy conocido en Berlín, en donde le llaman el seudo-marido.

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. **PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.**

—ODEO—

RANSITO VARGAS A.

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento. Además, tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

El Licenciado don

Luis Castro Ureña

queda con mi poder generalísimo durante mi ausencia del país.

San José, octubre 11 de 1902.

J. Félix González

Protegido al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de lincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª

Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

SE TRASLADADO

Calzado fuerte

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba,

ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

J A . . . J A . . . J A . . .

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de sa hecen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.